









CULTURA, INCLUSIÓN Y TRANSFORMACIÓN COMUNITARIA

TRANSITAR LOS MÁRGENES

ESTIVAL

EMAUS GIZARTE FUNDAZIOA

DERIO · DONOSTIA · GAMIZ IRUN · PASAIA · ZARAUTZ









FESTIVAL NOMADA 2025

EL Festival Nomada celebra su tercera edición como un latido colectivo que, durante el mes de noviembre, recorrerá Donostia, Derio y Zarautz. Impulsado por Emaus Gizarte Fundazioa, este festival lleva la cultura a losbarriosylasplazas, convirtiéndola en vida compartida, encuentro y creación común. Un espacio donde artistas, agentes culturales y personas en situación de vulnerabilidad se entrelazan para demostrar que la cultura es más auténtica y transformadora cuando se construye de manera colaborativa.

Nomada nace del deseo de entender la cultura como un derecho, un refugio y un bien común. Defiende que todas las personas tenemos la capacidad de crear, participar y disfrutar de la cultura, apostando por sociedades más inclusivas, resilientes y abiertas.

Cine, fotografía, muralización, teatro, música... diferentes lenguajes se mezclan en actividades itinerantes, abiertas y gratuitas que reflejan las vivencias y miradas muy diversas. Una siembra colectiva que florece en esta edición para mostrarnos otras formas de hacer cultura: más horizontales, más creativas, más comunitarias.

Del 4 de noviembre al 6 de diciembre, os invitamos a salir a las calles, a participar, a disfrutar y a dejaros inspirar por las propuestas de Nomada Jaialdia. ¡Ven a compartir este viaje cultural que celebra la diversidad, la creatividad y la fuerza de lo común!



ZARAUTZ

28 NOV - 6 DIC

MERKATU PLAZA

© L-V 08:30 - 13:30 / 17:00 - 20:00 \$ 08:00 - 14:00

EXPOSICIÓN

La plaza del Mercado de Zarautz acoge una muestra colectiva que reúne 4 procesos creativos impulsados junto a la comunidad. Un recorrido por fotografías, esculturas, títeres y creaciones artísticas que reflejan miradas, memorias y expresiones surgidas en Emaus Gizarte Fundazioa y el centro de día de Zarautz.

FOTOGRAFÍA

Iruditu

Talleres de fotografía en de técnicas mixtas para la creación de Diarios fotográficos personales de cada participante en el taller. IRUDITU se plantea como un proceso de creación visual participativa que invita a las personas participantes a imaginar y representar su entorno desde una mirada propia y colectiva. A través de la fotografía y otras técnicas visuales, el proyecto explora cómo las imágenes pueden revelar identidades, vínculos y territorios invisibles, convirtiéndose en una herramienta para narrar experiencias vitales. Este proceso es liderado y dinamizado por Joseba Parrón.

La culminación del proceso será una instalación colectiva o muestra itinerante, integrada en la programación del Festival Nómada 2025, que conec<mark>te lo</mark>s distintos territorios donde se desarrolla el proyecto.

AGENTES: Joseba Parrón

PARTICIPANTES: Servicios Sociales para la Inclusión de Emaus Gizarte Fundazioa: Uba, Munto, Portuenea, Bidasoa, Zarautz

ARTESANÍAS

Sormen gunea

Sormen es un proceso de exploración artística y creación colectiva que invita a las personas participantes a expresarse a través de materiales, formas y colores, transformando lo cotidiano en gesto creativo. A partir de dinámicas plásticas sencillas y accesibles, se fomenta la imaginación, la colaboración y la capacidad de construir algo propio y compartido.

AGENTES: Sormen Eskola Zarautz
PARTICIPANTES: Servicios Sociales para la Inclusión de Emaus
Gizarte Fundazioa: Zarautz

ESCULTURA

Hondartzen memoria

Hondartzaren Memoria es un proceso de creación colectiva y sensibilización ambiental acompañado por Kromosoma Artisau Elkartea, el cual encuentra su punto de partida en una recogida de residuos en las playas del litoral gipuzkoano para transformarlos en materiales artísticos con los que narrar la memoria del mar. A través de talleres participativos, las personas participantes reflexionaran sobre el impacto humano en el entorno y reinterpretaran los desechos como testimonios de una historia común, creando obras colectivas que son expuestas en la plaza del mercado de Zarautz.

AGENTES: Kromosoma Artisau Elkartea
PARTICIPANTES: Servicios Sociales para la Inclusión de Emaus
Gizarte Fundazioa: Zarautz

TÍTERES

Hariak

Hariak es un proceso de creación colectiva de marionetas, dinamizado por el equipo del TOPIC (Centro Internacional del Títere de Tolosa). A través del trabajo manual y artístico con materiales diversos, las personas participantes dan forma a personajes que reflejan sus vivencias, emociones y maneras de habitar el mundo.

Este proceso propone explorar los hilos que nos conectan —literal y simbólicamente—, utilizando la construcción y manipulación de marionetas como herramienta de expresión, juego y encuentro comunitario. La experiencia culimna con diferentes exposiciones públicas que permite abrir el diálogo con el público y compartir las historias de vida detras de cada marioneta.

AGENTES: Topic / Matia Fundazioa / Fundación Goyeneche
PARTICIPANTES: Servicios Sociales para la Inclusión de Emaus
Gizarte Fundazioa: Donostia, Zarautz

DONOSTIA

27 NOV

SALA CLUB / TEATRO VICTORIA EUGENIA

\(\) 15:30 - 18:30

MÚSICA

Duintasun doinuak

Duintasun Doinuak es un proceso de creación colectiva de una canción que nace del encuentro entre participantes de Emaus Gizrte Fundazioa y profesionales del ámbito A través de talleres participativos, de la música. las personas participantes exploran ritmos, letras y emociones propias<mark>, tra</mark>nsformando sus vivencias en una composición c<mark>omp</mark>artida que habla de dignidad, resiliencia y comunidad. El proyecto convierte la música en un espacio de expresión, autoestima y encuentro, donde cada voz cuenta y cada historia suena.

La iniciativa es dinamizada por Amaia Andin, y la pieza musical creada, a la cual se ha denominado VIDAS, será presentada tanto en el festival como en otros espacios de difusión.

AGENTES: Escuela de Canto Amaia Adín PARTICIPANTES: Servicios Sociales para la Inclusión de Emaus Gizarte Fundazioa: Donostia, Irún, Pasaia, Bidasoa, Munto, Pasaia, Itxasetxea, Uba

DANZA

Dantza

Creación de una coreografía para la canción VIDAS creada fruto del proceso musical propuesto en Nomada. Este proceso, dinamizado por DAB Dantza Taldea, supone una oportunidad para trabajar la expresión corporal y representar la canción desde el baile y el movimiento. invitando a las personas participantes a explorar la expresión corporal como forma de comunicación, identidad y encuentro, generand<mark>o u</mark>na coreografía colectiva que encarne los valores de dignidad, diversidad y comunidad presentes en la canción.

Dantza ofrece un espacio accesible y creativo donde el movimiento se convierte en un canal de conexión emocional y colectiva, culminando en una presentación pública dentro del Festival Nómada 2025, como celebración del arte compartido y la expresión libre de todos los cuerpos.

AGENTES: DAB dantza taldea PARTICIPANTES: Servicios Sociales para la Inclusión de Emaus Gizare Fundazioa: Donostia, Uba, Munto

NOMADA FESTA

En Nomada Fest, celebramos el cierre de un proyecto lleno de encuentros, procesos y creación compartida. Presentamos piezas nacidas del trabajo conjunto entre participantes de Emaus Gizarte Fundazioa y agentes culturales: Música, fotogrfía, danza, podcast...

Esta es una iniciativa a mirar con atención lo que a veces pasa desapercibido: las voces, las historias y las miradas que la cultura ayuda a poner en el centro.

SOUND LAB

Laboratorio sonoro

SoundLab es un laboratorio de experimentación sonora dirigido por Unai Pelayo. El proceso invita a personas en situación o riesgo de exclusión social a descubrir el lenguaie del sonido como herramienta de expresión y encuentro, explorando la voz propia, la escucha y la creación colectiva. A través de talleres prácticos, grabaciones, ejercicios de quion y edición, las personas participantes aprenden a contar sus historias en formato sonoro, mientras se acercan a radios comunitarias y espacios de comunicación alternativa.

El laboratorio culmina con una emisión en directo en colaboración, donde se comparten las piezas creadas y se celebra el proceso como una forma de "salto a las ondas".

AGENTES: Pelax

PARTICIPANTES: Servicios Sociales para la Inclusión de Emaus Gizarte Fundazioa: Donostia, Uba, Pasaia

CINE COMUNITARIO

Taller de cine

Proceso de creación audiovisual colectiva dinamizado por Ikertze, que propone acercar el lenguaje del cine a la ciudadanía. A tra<mark>vés de ejercici</mark>os de guion, cámara y montaje, las personas participantes aprenden a mirar y contar sus pro<mark>pias h</mark>istorias desde la image<mark>n en</mark> movimiento.

El taller fomenta la observación, la empatía y la narrativa personal, explorando cómo el cine comunitario puede ser una herramienta para construir identidad y comunidad.

AGENTES: Ikertze Audiovisual / Bekoz Beko /

Entre Orillas / Bonbonera

PARTICIPANTES: Servicios Sociales para la Inclusión de Emaus Gizare Fundazioa: Itxasetxea

DERIO

17 NOV



CINE

Anclados

Proceso de creación audiovisual colectiva dinamizado por el realiza<mark>do</mark>r Aritz Albaizar, que da continu<mark>idad</mark> al trabajo iniciado en 2023 con las personas participantes de los programas de Emaus Gizarte Fundazioa en Derio y Gamiz. En esta tercera edición, como en las anteriores, son las propia<mark>s p</mark>articipa<mark>nte</mark>s quienes eligen l<mark>a te</mark>mática, colaboran en la escritura del guion y aparecen en pantalla, utilizando la ficción como una herramienta para expresar y compartir sus realidades.

AGENTES: Aritz Albaizar PARTICIPANTES: Servicios Sociales para la Inclusión de Emaus Gizarte Fundazioa: Derio, Gamiz

17 NOV



LARRABARRI BASERRIA

GASTRONOMÍA

Janhariak

En colaboración con la artista María Arriera se dinamiza un espacio de encuentro donde la memoria y el territorio se ponen en diálogo. El proyecto reúne a personas de Emaus Gizarte Fundazioa en Gamiz, a las mujeres del Nagusien Etxea de De<mark>rio</mark> y a perso<mark>nas</mark> migradas de EDE Fundazioa, generando <mark>un</mark> espacio intercultural e interge<mark>nerac</mark>ional.

A partir de los alimentos cotidianos, la cocina de aprovecha<mark>mie</mark>nto, los recuerdos y las tradiciones culinarias, compartimos historias y saberes. La escucha y la creación gráfica nos acompañan en este proceso, en el que reconocemos el valor de la comida (JAN) como hilos (HARIAK) que tejen identidad, vínculo y comunidad

AGENTES: Arriera Escena PARTICIPANTES: Servicios Sociales para la Inclusión de Emaus Gizarte Fundazioa: Gamiz, EDE Fundazioa, Derioko Nagusien Etxea, Mañarikua

17 NOV



PODCAST

Ahotsak

Por segundo año consecutivo, y en el marco de la asignatura Gatazkak, se ha desarrollado un proceso de creación de pódcast con el alumnado del Instituto Txorierri, en el que han participado 40 alumnas de 1º de Bachillerato. A lo largo del proceso, las estudiantes han investigado y reflexionado sobre diversas problemáticas y desafíos contemporáneos, como la aporofobia, el racismo, el bullying, el genoci<mark>dio</mark>, entre otros. Los podcast creados se presentarán a concurso y serán reconocidos en una ceremonia de clausura que tendrá lugar en el Gurea Aretoa de Derio.

AGENTES: Audiogela / Ganbara Gizarte Irratia Trakamatraka / Oscar Jareño PARTICIPANTES: Alumnado del Instituto de Txorierri

DERIO

18 NOV

O DERIO - CENTRO DE DÍA EMAUS GIZARTE FUNDAZIOA

MURAL

Graffiti

Se desarrolla un proceso creativo entre Emaus Gizarte Fundazioa y la juventud de Derio para diseñar un mural colectivo. A partir de un espacio de encuentro donde se comparten ideas, memorias y símbolos culturales, se busca crear una imagen que represente los vínculos, la diversidad y la convivencia en el municipio. El mural se lleva a<mark>l for</mark>mato graffiti y se plasma en la zona trasera del local del PAI Bitartean, transformando un espacio cotidiano en un lugar artístico con identidad propia. Así, queda como huella simbólica y material de un proceso compartido, donde el arte se convierte en herramienta de encuentro, expresión y construcción colectiva.

AGENTES: GazteDerio / Mancomunidad Txorierri PARTICIPANTES: Servicios Sociales para la Inclusión de Emaus Gizarte Fundazioa: Derio, Gazte Derio

20 NOV



O DERIO

MURAL

Luces, palabras y acción!

Proceso participativo con diferentes entidades Derio, con el objetivo de que identifiquen "qué elementos consideran clave para construir una comunidad inclusiva y transformadora". Para ello, se definen: 1 palabra clave, frase fuerza, elementos visuales y colores predominantes. Con estos insumos, el colectivo artístico Hibernando Estudio realiza una composición artística que es plasmada a los armarios de luz ubicados en distintos lugares del municipio.

AGENTES: Hibernando Estudio PARTICIPANTES: Ganbara Gizarte Irratia / Haszten / Derioko Jai Batzordea / Untza Mendi taldea

16/18/19/20/23 NOV

Q GUREA ARETOA

TÍTERES

Teatro

En colaboración con el Festival Internacional de Títeres de Bilbao, y utilizando el teatro como medio de expresión, hemos llevado a cabo un proceso participativo con las infancias de Derio para contar sus historias y aventuras a través del teatro de sombras. Además, contaremos con la presencia de compañías teatrales procedentes de Valencia, Grecia e Italia, que presentarán sus espectáculos y ofrecerán diversos talleres de creación de marionetas en el Centro de Día de Emaus Gizarte Fundazi<mark>oa en</mark> Derio.

AGENTES: Festival Internacional de Títeres de Bilbao / TX Teatro PARTICIPANTES: Servicios Sociales para la Inclusión de Emaus Gizarte Fundazioa: Derio, Gamiz, Derioko Herri Eskola

21 NOV



Q GUREA ARETOA

Sareak zabaltzen

Sareak Zabaltzen es un proceso orientado a fortalecer los lazos y colaboraciones entre personas, colectivos y agentes culturales y comunitarios. A través de encuentros, acciones conjuntas y espacios de diálogo, se seleccionan y programan cortometrajes con temática social, que se proyectan en distintos espacios culturales para potenciar la reflexión, la empatía y la construcción de comunidad. Las sesiones incluyen un coloquio posterior y la participación activa de las personas implicadas, que han grabado de forma colaborativa las cuñas de inicio y cierre en las instalaciones de Ganbara Gizarte Irratia, la radio comunitaria de Emaus Gizarte Fundazioa en Derio, reforzando así el vínculo entre arte, comunicación y transformación social.

AGENTES: Ganbara Gizarte Fundaioa / Trakamatraka PARTICIPANTES: Apnabi Autismo Bizkaia / Lantegi Batuak / Gorabide / EDE Fundazioa / Mañarikua / Servicios Sociales para la Inclusión de Emaus Gizarte Fundazioa: PAI Bitartean / Gamiz













IRUN · PASAIA · ZARAUTZ

PROGRAMA 2025





